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编者按：
近期，宜兴气温一直居高不下，走在户外，感觉随时能被热浪“烤化”。虽然酷热难耐，“炎”

值爆表，但有这么一群人，他们无惧“烤”验，顶热浪、战高温，与烈日博弈，与汗水为伴，与城市
共奋进，他们是高温里的平凡英雄。

即日起，市融媒体中心《宜兴日报》社会版推出“鏖战高温不服‘暑’”系列报道，致敬坚守岗
位默默付出的城市劳动者。

本报讯（记者余 婧）5月27
日，本报社会版刊登了《向上，再
向上！——宜兴登顶珠峰第一
人徐斌纪事》的报道，不少市民
纷纷被其“攀登者精神”所感染
和振奋。近日，“每个人心中都
有一座珠峰——宜兴第一人徐
斌勇攀世界之巅专题展”在市博
物馆开展，感兴趣的市民可前往
进一步了解这位攀登者背后的
故事。

徐斌是市马拉松协会会
长、江苏德威节能集团有限公
司创始人。今年 5月 19日，迎
着初升的太阳，53岁的徐斌成
功登上海拔 8848.86 米的珠穆
朗玛峰，成为宜兴首位登上世
界之巅的市民。徐斌勇攀世界
之巅，不仅为他个人赢得了荣
誉，更为广大市民树立了勇敢

追梦的典范。为弘扬攀登精
神，激励大家敢于有梦、勇于追
梦、勤于圆梦，市博物馆在市文
体广电和旅游局指导下，特策划

“每个人心中都有一座珠峰——
宜兴第一人徐斌勇攀世界之巅
专题展”，激励大家以徐斌为榜
样，勇攀梦想之巅，实现自己的
人生价值。

此次展览分为世界之巅、登
顶回顾、向上精神、首登事迹、我
的珠峰五个板块，以实物展示、
图文故事等形式，展现徐斌攀登
珠峰时的特殊经历，以及多年来
坚持攀登的经历。其中既有徐
斌登顶时使用的装备，也有攀登
科普小知识，还有徐斌登顶珠峰
的动人故事，全方位展现了一个
攀登者的背后故事。本次展览
将持续至8月底。

每个人心中都有一座珠峰
宜兴第一人徐斌勇攀世界之巅专题展开展

“来啦，车子规范停放好啊！”
7月8日上午8点，市城市管理综
合行政执法大队城中中队指导员
汪良安，在城区劝业广场带队巡
逻时，碰上附近居民赵先生到小
吃店吃早点，便引导其将车子靠
边停放妥当。连日来，虽然骄阳
似火，酷热难耐，但城管队员们坚
守执法的“热度”丝毫不减。摆放
非机动车、清理占道经营、处理噪
音扰民……烈日下，晶莹的汗珠
顺着黝黑的脸颊不住滑落，浸湿
了蓝色的制服，可他们毫不在意。

青云菜场作为城区重要的集
贸市场，也是城市管理的重要点
位。当天上午9点，室外气温已达
37℃，太阳的威力愈发凶猛。此
时，汪良安带领着市容环境管理
班组的城管队员，来到青云菜场

附近的背街小巷，将一辆辆违停
的非机动车挪至规定停放处。“菜
场周边人流量极大，为了确保出
入口畅通无阻，只能依靠人力挪
动这些违停车辆。”汪良安一边说
着，一边重复着挪车动作。这项
原本就极为耗费体力的工作，在
高温的加持下，让汪良安等人的
制服没一会就被汗水浸湿。“氿滨

大道往东，荆邑路往西，城南河往
北，宜北河往南，这些区域都是我
们城中中队的管辖范围，不管天
气多热，任何一个角落都不能放
过。”汪良安说道。

背街小巷于细微之处展示着
城市的形象。当天上午9点多，市
容环境管理班组的城管队员周洪
军，正顶着烈日巡查着通讯巷，他

与周围那些防晒措施完备的路人
形成了鲜明对比。周洪军说，他
们每天早上5点半就按时到岗，奔
赴辖区8条背街小巷，开展劝离流
动摊贩、巡查“门前三包”落实情
况等工作。“除了通讯巷，我负责
的还有青云巷，有些路段没有树
木等遮蔽之物，直接暴露在烈日
之下，仅仅晒一上午，皮肤就会火
辣辣的疼。”周洪军说道。

头顶骄阳，脚踏热浪，不断来
回巡查路段情况，这已然成为城
管队员们的夏季常态。长时间在
烈日下工作，队员们也被晒出了
统一的“肤色”。“从事这份工作，
就别指望皮肤能白起来。”周洪军
看着自己被晒得黝黑的胳膊，笑
着调侃道。高温下高强度的体力
消耗，不断磨炼着执法队员们的
意志，但没有一个人叫苦叫累。
趁着工作休息的间隙，队员们回到
岗亭，大口大口地喝起水来，“一桶
15L的矿泉水，我们几个人一天至
少得喝掉两桶。”周洪军说。

沐浴初晨、披星戴月，一次次
巡查、一次次汗流浃背，确保宜兴
的城市管理工作不降温。城管队
员们一张张挂满汗珠的脸庞、一
个个坚守一线的身影，成为夏日
一道靓丽的风景线。

““鏖战高温不服鏖战高温不服‘‘暑暑’”’”系列报道系列报道①①

用汗水守护城市“颜值”
□□记者记者汪佳璐汪佳璐文文//摄摄

工种：城管队员

地点：城区劝业广场周
边、青云菜场附近等

时间：7月8日上午

温度：37℃

汪良安（右二）在城区劝业广场附近对出店经营行为进行处置。
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破除小区清洁屋选址难题
需多方合力

近日，本报社会版刊登了一
则有关“小区清洁屋选址惹争
议”的报道，称丁蜀镇一小区新
建了几座生活垃圾分类清洁屋，
其中一座因选址临近景观道而
引起颇多争议。生活垃圾分类
清洁屋是垃圾分类投放过程中
的重要组成部分，也是城市发
展的必然趋势，而选址的“邻避
困境”却并不少见。笔者认为，
想要破解这一难题，需依靠多方
合力。

一直以来，小区内清洁屋的
选址常常引发争议。对于既有
老旧小区，在设置生活垃圾分类
清洁屋时，确实可能会对极少数
居民生活产生或多或少的影响，
业主的担心也是无可厚非。但
清洁屋不仅利于小区环境的清
洁，而且能够推进整个社会的环
境保护，更是城市管理者就市民
对干净城市期待的积极回应，总
体上来说，清洁屋的设置是利大
于弊的，业主不妨多一份宽容和

理解。
与此同时，清洁屋的施工

方应做好选址沟通、建造以及
后期管理工作。建造前，应充分
听取业主意见，可以通过公开投
票等形式，确定清洁屋的选址，
以最大程度平衡各方利益。建
造时可加装除臭设施、紫外线消
毒设备等，外观设计也要尽量美
观，避免后期使用过程中出现

“脏乱差”。投用后，还需配备专
人管理，定期清运垃圾，并在高
温时节提高垃圾清运的频率，
避免清洁屋变成摆设或造成环
境污染。

既有小区新建清洁屋在选
址上的困境，对房地产开发商来
说也应是一种提醒。在小区规
划时，房地产开发商就应当考
虑预留清洁屋位置，政府有关
部门也 应 落 实 好监督管理职
能。相信在各方共同努力下，破
除小区清洁屋的“邻避困境”不
再是难题。 （杨 溢）


